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Reunião do Conselho Geral 

Ata nº. 30 

[Ano letivo 2018-2019] 

Aos dezanove dias do mês de novembro de dois mil e dezoito, pelas dezanove horas, sob a 

presidência da professora Ana Paula Fernandes, Presidente do Conselho Geral, reuniu o Conselho 

Geral do Agrupamento de Escolas N.º 2 de Abrantes, na Sala 1.18 da Escola sede, conforme 

convocatória datada de doze de novembro de dois mil e dezoito. ---------------------------------------------- 

Verificada a lista dos membros que assinaram a folha de presenças anexa à presente, encontrava-se 

o Conselho Geral em condições de reunir e deliberar. Faltaram os conselheiros João Grácio, Celeste 

Simão, Piedade Pinto e Vera Megre. ------------------------------------------------------------------------------------ 

Antes de dar início à reunião, a senhora Presidente solicitou à assembleia alteração na ordem de 

trabalhos: alterar o ponto dois para “Deliberação sobre recursos interpostos às decisões finais de 

medidas disciplinares 02/2019 e 03/2018”, sendo a mesma autorizada por todos os conselheiros 

presentes.----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Procedeu-se à aprovação da ata número 29. Esta foi aprovada por maioria com a abstenção dos 

conselheiros Flávio Chaves, Celeste Nunes, Francelina André, Isabel Pedro, José Vieira, Sandra Xisto. 

Ponto um – Informações --------------------------------------------------------------------------------------------------- 

- A senhora Presidente apresentou a professora Justina Bastos, em substituição do professor 

Vicente Simões, que foi colocado noutro agrupamento de escolas. -------------------------------------------- 

- No início da reunião não estiveram presentes nem o Diretor nem o conselheiro Celso Silva, uma 

vez que ambos estiveram envolvidos nos recursos que foram analisados e sobre os quais o C.G. 

emitiu uma deliberação. ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

- Tendo em conta o que atrás foi referido, a senhora Presidente comunicou que as informações do 

Srº Diretor só iriam ser transmitidas no ponto três. ----------------------------------------------------------------- 

- Quanto ao processo eleitoral para o CG para o quadriénio 2018-2022, numa primeira fase, apenas 

deu entrada uma lista de alunos, não havendo até esta data nenhuma lista com representantes do 

pessoal docente e do pessoal não docente. Decidiu-se, de qualquer forma, reunir cada um dos 

representantes para constituir as mesas, processo que se iniciou hoje com a eleição da mesa para 



 

 

AGRUPAMENTO DE ESCOLAS N.º 2 DE ABRANTES 

[CG_29] 

 

os representantes dos alunos e para os representantes do pessoal não docente e dia vinte para os 

representantes do pessoal docente. No dia vinte e um realizar-se-á a Assembleia Geral de pais e 

encarregados de educação para eleger a lista que os irá representar no próximo C.G. Os 

conselheiros Celeste Simão, João Marques e Vítor Hugo continuarão a ser os representantes da 

autarquia. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

- Está em fase de conclusão um recurso à avaliação de desempenho docente de um professor do 

agrupamento. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Ponto dois - Deliberação sobre recursos interpostos às decisões finais de medidas disciplinares 

02/2018 e 03/2018. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

A professora Sandra Xisto, designada pela Presidente do Conselho Geral, relatora dos dois recursos, 

descreveu resumidamente os factos que conduziram às medidas disciplinares sancionatórias 

propostas. Enquanto relatora, a conselheira Sandra Xisto, propôs que seja formada uma equipa com 

professores, pais e alunos para analisar os casos que vão surgindo, dando especial relevo ao uso de 

telemóveis. Esta proposta foi aceite por unanimidade e será constituída por dois alunos, dois 

professores e três pais a designar sob proposta do Conselho Pedagógico. Também ficou decidido 

solicitar aos Diretores de Turma uma maior atenção ao uso indevido de telemóveis em contexto de 

sala de aula. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

A conselheira Sandra Xisto fez questão de que ficasse registado em ata que atuou de acordo com a 

sua consciência e interpretação da legislação, pois, sendo detentora de uma licenciatura e de um 

mestrado em Física/ Química, não tem qualquer formação na área do Direito. ----------------------------- 

Postos a aprovação, os dois relatórios foram aprovados por maioria, com um voto contra, do 

Conselheiro Flávio Chaves, pelo que os alunos em causa deverão cumprir as respetivas medidas 

disciplinares anteriormente definidas pelos Sr. Diretor, de acordo com a proposta apresentada pelo 

Diretor de Turma. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Antes de dar início ao ponto três da ordem de trabalhos, entraram o Conselheiro Celso Silva e o Srº 

Diretor.-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Ponto três – Balanço periódico das condições de funcionamento do agrupamento. --------------------- 

O Srº Diretor tomou a palavra para dar as seguintes informações: --------------------------------------------- 

- Faltam Assistentes Técnicos, existem neste momento nove, mas em breve passarão a ser oito; ----- 
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- O número de Assistentes Operacionais continua a ser insuficiente mas como o rácio não permite a 

substituição dos A.O. em caso de atestados de curta duração, torna-se difícil contornar a situação. 

Os representantes das Associações de Pais com assento no C.G. mostraram-se disponíveis para 

manifestar a sua preocupação junto das entidades superiores. --------------------------------------------------

Foi decidido que o Conselho Geral irá novamente enviar um ofício ao Ministro da Educação 

manifestando a sua preocupação sobre esta matéria e outro ofício realçando de novo a falta de 

equipamento informático. ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

- No âmbito da Carta Educativa, foi constituída uma equipa de trabalho integrando representantes 

dos pais, professores e representantes da Autarquia que visitou todas as escolas do agrupamento. 

Segundo os dados recolhidos, a escola que se encontra em piores condições de funcionamento é a 

António Torrado (a escola nº 2 não foi tida em conta porque vai fechar). O Srº Diretor realçou que 

se não for feito um esforço para melhorar as condições desta escola, num futuro próximo, a mesma 

poderá vir a encerrar, correndo-se o risco de se deixar de verificar a inclusão de alunos com 

deficiências, pois esta é a única escola da cidade que dispõe de uma unidade de Ensino Especial. ----- 

- Chamou a atenção para as alterações mais significativas na legislação, nomeadamente: o Decreto-

Lei Nº 55/2018, de 6 de julho, que generaliza o projeto de Autonomia e Flexibilidade, e o Decreto-

Lei Nº 54/2018, de 6 de julho, que estabelece os princípios e as normas que garantem a inclusão e 

sobre o qual já foram realizadas sessões de informação/sensibilização sobre as implicações desta 

alteração legal; ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

- Projeto Amigos do ZIKI - os alunos do Pré-Escolar com 5 anos e do 1º ciclo com necessidades 

educativas especiais continuam a beneficiar deste projeto, pelo terceiro ano consecutivo; -------------

- Projeto EducArte (projeto de Educação Artística no 1º ciclo) - pelo quarto ano consecutivo, os 

alunos do 1º ciclo beneficiam deste projeto que resulta de uma parceria com a Escola Superior de 

Educação de Santarém. Em complemento a este projeto, e graças à parceria com a Fundação 

Calouste Gulbenkian, cerca de duzentos e cinquenta alunos do 1ºCEB, terão oportunidade de 

assistir a um concerto no Grande Auditório desta Fundação; ---------------------------------------------------- 

-Projeto Escola Dinâmica (no âmbito do PIEF- Programa Integrado de Educação e Formação) -

resultante do protocolo estabelecido entre o agrupamento e a Associação Humanitária dos 

Bombeiros Voluntários de Abrantes, os alunos da turma PIEF continuam a beneficiar deste projeto, 

pelo terceiro ano consecutivo; -------------------------------------------------------------------------------------------- 
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- Ensino Profissional na Escola Otávio Duarte Ferreira – foi possível abrir o Curso Profissional de 

Técnico de Manutenção Industrial de Metalurgia e Metalomecânica e o Curso Profissional de 

Técnico de Juventude, graças ao Protocolo estabelecido entre o Agrupamento, a Câmara Municipal 

de Abrantes, a Junta de Freguesia do Tramagal e as empresas Mitsubishi Fuso e grupo Diorama.------

- Ensino Artístico Especializado (Curso Básico de Música e Curso Básico de Dança) - no presente ano 

letivo o Curso Básico de Música chegou ao 9º ano, num total de cinco turmas, doze instrumentos e 

cerca de cento e quarenta alunos. Foi constituída, no 5º ano, a primeira turma do Curso Básico de 

Dança.  O Srº diretor referiu que a C.M.A irá cobrir os custos da primeira parte da intervenção na 

sala Fa 1.106 (colocação com piso com caixa de ar), de modo as melhorar as condições desta sala 

para a prática da dança. Este apoio surge no âmbito da parceria existente e constitui uma 

contrapartida pela utilização do auditório da escola pela autarquia. ------------------------------------------- 

Cidadania e Desenvolvimento - os alunos Delegados e Subdelegados das turmas do 5º ano 

participaram, pelo terceiro ano consecutivo, numa ação de formação que teve por objetivo geral 

consciencializá-los para a importância do seu papel. --------------------------------------------------------------- 

- Nesta área, referiu-se ainda a uma iniciativa inovadora que está a decorrer nas turmas dos 3º, 5º e 

10º anos de escolaridade: a realização mensal de Assembleias de Escola em complemento e em 

articulação com Assembleias de Turma; ------------------------------------------------------------------------------- 

- Abrantes na Rede dos Clubes Ciência Viva na Escola - foi apresentada candidatura à Rede de 

Clubes Ciência Viva na Escola (iniciativa da Agência Nacional para a Cultura Científica e Tecnológica 

e da Direção-Geral de Educação), tendo sido aceite; --------------------------------------------------------------- 

- Escola Amiga da Criança 2018 – O Centro Escolar da Chainça foi distinguido com o selo “Escola 

Amiga da Criança” 2018 na categoria de Espaços de Recreio e Convívio, com o projeto “Recreio + 

feliz”; ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

- Histórias da Ajudaris 2018 – a AJUDARIS é uma associação de caráter social e humanitária de 

âmbito nacional, que luta diariamente contra a fome, pobreza e exclusão social. Um dos seus 

projetos mais emblemáticos é a publicação das Histórias da Ajudaris, livros que reúnem histórias 

escritas por crianças. No passado ano letivo, o agrupamento teve dois textos selecionados e que 

integram esse livro, um dos textos foi escrito por alunos de uma turma da Escola Otávio Duarte 

Ferreira e o outro por uma turma da Escola Sec. Dr. Manuel Fernandes; -------------------------------------  
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- Exposição de Artes Visuais (antigos alunos) - integrada nas comemorações dos 50 anos do Liceu, 

decorreu entre vinte e quatro de setembro e vinte e seis de outubro, no átrio da ESMF, uma 

exposição que reuniu obras de antigos alunos. -----------------------------------------------------------------------

De seguida, o Conselheiro Celso Silva, responsável pelo Projeto de Educação para a Saúde e 

Educação Sexual, referiu-se às diversas atividades e projetos que têm vindo a ser desenvolvidos 

desde o início do ano, dos quais se destacam: comemoração do Dia Mundial da Alimentação, 

Outubro Rosa, Novembro Azul; reuniões de articulação com vários parceiros para a organização de 

várias atividades; visita do Projeto Champimóvel e do Projeto Geração Saudável ao Agrupamento; 

Criação do Laboratório da Atividade Física; Participação no Projeto Violentómetro. -----------------------  

Ponto quatro – Aprovação da proposta de constituição de assessorias técnico-pedagógicas da 

Direção -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Foi aprovada, por unanimidade, a Assessoria para o Ensino profissional para o qual foi indicado o 

docente do quadro Eugénio Augusto Pereira Neves. --------------------------------------------------------------- 

Foi aprovada, por unanimidade, a Assessoria para a Inclusão para a qual foi indicado a docente do 

quadro Manuela Fernanda Rito Consolado Dias. ---------------------------------------------------------------------  

Ponto cinco – Aprovação da Carta de Missão do Diretor --------------------------------------------------------- 

Foi aprovada por unanimidade. ------------------------------------------------------------------------------------------ 

Ponto seis – Elaboração e aprovação dos critérios de avaliação do Diretor ---------------------------------  

Foi aprovada por unanimidade uma proposta apresentada pela Presidente do Conselho Geral, 

devendo, no entanto, ser ainda ser definidos descritores para os parâmetros B e C. Os conselheiros 

Celso Silva, Justina Bastos e a Presidente irão proceder à sua elaboração a partir dos critérios agora 

aprovados. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Nada mais havendo a registar, deu-se por encerrada a reunião, pelas vinte e duas horas, da qual se 

lavrou a presente ata que, depois de ser lida e aprovada, vai ser assinada pela Presidente e pela 

Secretária, Luísa Lopes.------------------------------------------------------------------------------------------------------  

A Presidente: ___________________________________________________________ 

A Secretária: ____________________________________________________________  


